

# Eclesiastés

**Propósito:** Proveer a los creyentes de una cosmovisión bíblica o teología práctica marcada por el temor y la obediencia a Dios, cuyo propósito es traer contentamiento, esperanza y descanso de Dios hoy y en la eternidad.

**POÉTICO O SAPIENCIAL**

## INTRODUCCIÓN:

El libro de Eclesiastés enseña una cosmovisión bíblica que requiere someterse y reconocer quién es el Señor en la vida del creyente. Este libro, de forma realista, examina los problemas y las preguntas de la vida con el propósito de conducir a las personas a Dios. Conocido como un libro filosófico con un tinte cínico, confronta al creyente con la realidad de su existencia debajo del sol porque todo es vanidad.

Este libro se leía en la fiesta de los Tabernáculos y forma parte de la literatura hebrea de sabiduría. Entender el mensaje depende de la definición de «vanidad de vanidades», lo cual es una figura retórica de que la vida debajo del sol es transitoria y momentánea; por lo tanto, ¿cómo vivirás? ¿En qué te enfocarás? El sabio Salomón nos enseña que todo placer y disfrute de lo material no es el fin del hombre, sino temer al Señor que sostiene la vida.

## MARCO HISTÓRICO:



El libro fue escrito a los jóvenes de Israel en Jerusalén durante el reinado de Salomón. Parece que el libro fue escrito como un monólogo, ensayo o prédica hacia personas más maduras para advertirles en lo que deben poner su mirada, pues el hombre sin Dios es nada y todo

lo que tiene en este mundo sin Dios, igualmente es nada. Todo pasará, menos la Palabra de Dios que el pueblo de Israel y los líderes tienen bien claro.



## PERSONAS CLAVES:

Salomón



## VERSÍCULO CLAVE:

«Acuérdate, pues, de tu Creador en los días de tu juventud, antes que vengan los días malos. La conclusión, cuando todo se ha oído es ésta: Teme a Dios y guarda Sus mandamientos, porque esto concierne a toda persona». -Eclesiastés 12:1, 13



 **12**  
Capítulos

 **222**  
Versículos

## AUTOR Y FECHA:



El libro se refiere a Salomón como el «Predicador», aunque su nombre no aparece; históricamente se ha reconocido su autoría. Probablemente, este libro fue escrito entre el año 970 y 930 a.C., según el tiempo del reinado de Salomón.

## APORTE TEOLÓGICO:



Vida sin Dios



Materialismo



Hedonismo



Secularismo



Existencialismo



Temor a Dios

## LUGARES CLAVE:

Probablemente en  
Jerusalén.

MUJER  
VERDADERA  
365

CANÓNICO

